

2024國際交流課程：臺灣文化走進小學教室，國際交流課程啟發學生視野！

#

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2024-11-28

一場特別的國際交流課程在東大阪市的小學五年級教室展開，2024年11月28日僑務委員會備查的「大阪弁天町臺灣華語教室」的陳洳豔校長，應東大阪市教育委員會邀請到東大阪市立英田南小學擔任國際交流課程的特別講師，以臺灣為主題，向三個班級近100位五年級小學生介紹臺灣的地理、文化及傳統民俗運動等，讓小學生們透過生動的互動體驗，感受臺灣文化的獨特魅力。

課程一開始，講師從臺灣的地理與文化講起，特別強調臺灣是個有多元族群文化的國家，包括閩南人、客家人和原住民等族群。陳洳豔講師向學生介紹了各族群的特色，並教大家用不同族群的語言打招呼：例如：臺語的「你好 (li-hó)」，客家話的「你好 (ngi ho)」及排灣族的「你好嗎? (nanguanguaq sun?)」。隨後，還教導學生們用臺灣華語進行問候：「你好」、「大家好」、「謝謝」，並帶領他們一起練習發音。孩子們跟著陳校長一字一句地念，學得非常認，也讓課堂氣氛更加活潑有趣。

為了讓孩子們更深刻地體會臺灣的文化，在講師陳洳豔的引導下，學生們利用臺灣僑務委員會提供的原住民紙雕頭飾材料包，親手製作色彩繽紛的原住民頭飾。在手作過程中，陳講師同時講解了原住民頭飾背後的象徵意義。學生們動手製作時格外專注，當他們完成自己的色彩繽紛的作品後，紛紛戴上自己的作品，開心地展示彼此的成果，教室內洋溢著歡笑與成就感。

課堂中，陳講師還特別比較了臺灣與日本小學校生活的差異，引發了學生們的好奇心。臺灣小學生在吃完午餐後會進入午睡時間，通常是在教室內的課桌上趴著休息，而日本的小學生則有自由活動的時間，他們可以在教室內看書，或者到教室外玩耍。除此之外，陳講師還提到，臺灣的小學通常沒有像日本一樣普及的游泳課程，日本幾乎每所學校都有游泳池，學生從小學習游泳技能，而臺灣的體育課則更著重於籃球、羽毛球等球類運動。這些細節讓學生們感到十分新奇，對臺灣的校園生活有了更具體的了解。

最後，陳洳豔講師介紹了臺灣的傳統民俗運動——「鍵子」。除了分享鍵子的歷史與文化背景，還親自示範了三種經典玩法。學生們不僅學得專注，還熱烈提問，特別是臺灣棒球日前在國際賽事中奪冠的消息，更讓這些熱愛運動的孩子讚嘆不已，直呼「臺灣棒球太厲害！」

這場國際交流課程不僅讓學生們對臺灣有了更深的了解，也藉由文化體驗和互動，增強了他們對多元文化的認識。講師陳洳豔表示，很開心透過這樣的課程，為國際文化交流盡一份力，將台灣的多元族群文化分享出去，讓更多人瞭解臺灣的魅力，並在孩子們心中播下文化交流的種子，讓更多世界的角落感受到臺灣的美麗與多樣性。

2026/2/2 下午 06:43:55

2024國際交流課程：臺灣文化走進小學教室，國際交流課程啟發學生視野！

#

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2024-11-28



學生們很開心地玩起臺灣民俗運動的毽子

2026/2/2 下午 06:43:55

2024國際交流課程：臺灣文化走進小學教室，國際交流課程啟發學生視野！

#

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2024-11-28

東大阪市立英南小学校 299492
23
〒578-0024 東大阪市吉田5-15-16
Tel 072-964-6500 Fax 072-964-6505

トップページ | 50周年行事 | 校長室 | 学校だより | 学校紹介 | 学校行事予定 | 学年のページ | 電子公報 | 緊急時の登校手順 | いじめ防止基本方針 | 中学校 | 英南ニュース | 学力検査 | 今日の給食 | PTAの部屋 | PTAクラブ・体育施設開放 |



令和6年度 創立50周年を迎えて
英南小学校は50周年を迎えます
(タップすると拡大表示)
50周年行事 実行委員会立ち上げ、記念式典を実施予定です。内容については随時お知らせします。

新着情報
300 件の新着情報があります。
午前中の授業の様子です。 2024/11/29 11:34
【写真】午後放課後（6年生） 6年生がなんじ日本手… 2024/11/29 11:26
11月28日の給食 | pdf 233 KB | 2024/11/28 14:27
カクカルコミュニケーション（多文化共生教育… | 2024/11/28 10:52
市政だより・所経新聞に紹介されました！ |
・「野菜を食べよう！」をテーマにした跨年ヨットを5年生・6年生が作成しました。午後の授業の様子が紹介されたり6月11日号・所経新聞6月15日に掲載されています。午前中の山内のお店に展示されています。
東大阪市のホームページはちらをタップ
直近新聞のリンクはちらをタップ
「愛がー選舉」 小林H&Rニュースで紹介されました
子どもたちの「秋の空気を嗅ぎつづけている」、地図の愛がード運動がNHKニュースで紹介されました。

英南ニュース
カクカルコミュニケーション（多文化共生教育）
スペイン・アメリカ・台湾出身の方を講師に招いて、多文化共生教育を行いました。
台灣
台湾と日本の学校生活のちがいなどを学びました。たとえば台湾の学校では午後放課後があるあります。ただし授業は5時まであります。文化たし学んだ後は、台湾に伝わる頭の飾りをつくりました。
アメリカ
アメリカの学校生活や、講師の方の出身地ペンシルベニア州の様子について教えていただきました。
アメリカは学校生活の中でダンスが盛んで、スポーツも盛んなようです。
子どもたちはステップダンスを実際に体験しました。
スペイン
スペインの生活や文化などについて学びました。誕生日カラマンには実演していただき子どもたちも体験しました。スペインでの簡単なあいさつな学びました。



該小學也將活動文章放在期學校的網頁上

2026/2/2 下午 06:43:55

2024國際交流課程：臺灣文化走進小學教室，國際交流課程啟發學生視野！

#

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2024-11-28



學生們為了迎接陳洳豔校長，特別製作的歡迎板

2026/2/2 下午 06:43:55

2024國際交流課程：臺灣文化走進小學教室，國際交流課程啟發學生視野！

#

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2024-11-28



陳校長跟三個班級的五年級學生們大合照

2026/2/2 下午 06:43:55

2024國際交流課程：臺灣文化走進小學教室，國際交流課程啟發學生視野！

#

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2024-11-28



大阪弁天町臺灣華語教室的陳洳豔校長為學生們介紹臺灣



該小學也將活動花絮照片放在期學校的網頁上